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Körperschaft: 

Gremium 

Sitzung am: 

Sitzungsort: 

Gemeinde Bad Zwischenahn 

Kultur- und Sportausschuss 

Montag, 22.10.2018  

Sportanlage des VfL Bad Zwischenahn e. V., Elmendorfer Damm 18 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr Sitzungsende: 18:50 Uhr 

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  

Sitzungsteilnehmer: 

 Ausschussvorsitzender 

Herr Wolfgang Mickelat SPD  

 Ausschussmitglieder 

Herr Michael Cordes FDP für AM Deeken 
Herr Henning Dierks SPD für AM Karnau 
Herr Jan Hullmann Die Zwischenahner  
Herr Arne Keil GRÜNE  
Herr Peter Kellermann-Schmidt CDU  
Herr Philipp Linnemann CDU  
Frau Beate Logemann SPD ab 18:07 Uhr 
Frau Kirsten Schwengels CDU  
Herr Evert-Geert Wassink CDU  

 Verwaltung 

Herr Bürgermeister Dr. Arno Schilling  
Herr Wilfried Fischer  
Herr Carsten Meyer  
Frau Marianne Wagenaar  
Herr Martin Wichelmann ab 17:35 Uhr 
Frau Heidi Braaf zugleich Protokollführerin 
 
 

entschuldigt fehlen: 

 Ausschussmitglieder 

Herr Edgar Autenrieb DIE LINKE.  
 
 
Vor der Sitzung hat eine Besichtigung der Sportanlage des VfL Bad Zwischenahn stattgefunden.  
 
 
 
 
 



 - 2 - 

Tagesordnung: Seite: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 3
   
 2. Genehmigung des Protokolls vom 07.05.2018 (Nr. 73) 3
   
 3. Bericht der Verwaltung 
   
 3.1. Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn  

hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad 
4

   
 3.2. Saisonbericht Badepark Bad Zwischenahn  

hier: Badesaison 2018 
4

   
 3.3. Suppenküche Bad Zwischenahn 5
   
 3.4. Badepark Bad Zwischenahn 

hier: Saisonkartenvorverkauf 
5

   
 3.5. Freibadsaison 2019 5
   
 3.6. Schließung des Hallenbades in den Weihnachtsferien 5
   
 3.7. Schwimmkurse im Hallenbad 5
   
 3.8. DLRG - Wachdienst am Woldsee 

hier: Abrechnung der Saison 2018 
6

   
 3.9. Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen 6
   
 3.10. Motorsportclub Bad Zwischenahn e. V.  

hier: Sandbahnrennen 
6

   
 3.11. TuS Ofen e. V.  

hier: Herbstlauf 
7

   
 3.12. Allgemeine Sportförderung  

hier: Abrechnung von Maßnahmen 
7

   
 3.13. Antrag auf Sportförderung  

hier: TuS Ekern e. V. 
7

   
 3.14. Neuer Sportplatz Petersfehn 7
   
 3.15. "bibliothek am meer" 

hier: Bibliothek mit Qualität und Siegel 
7

   
 4. Vorstellung des VfL Bad Zwischenahn e. V. 

Vorlage: BV/2018/183 
8

   
 5. Verbesserung der Situation im Sportstadion Bad Zwischenahn 

hier: Anträge der SPD-Fraktion vom 22.08.2018 und 06.10.2018 
Vorlage: BV/2018/180 

8

   



 - 3 - 

 6. Erweiterung der DLRG-Station in Rostrup 
Vorlage: BV/2018/174 

10

   
 7. Antrag des Niedersächsischen Leichtathletik-Verbandes Kreis Ammerland-

Friesland e. V.   
hier: Zuschuss für die Anschaffung einer mobilen Zeitmessanlage 
Vorlage: BV/2018/182 

11

   
 8. Kulturförderungsfonds 2018 

hier: Antrag des Ortsbürgerverein Kayhauserfeld e. V. 
Vorlage: BV/2018/129 

11

   
 9. Haushalt 2019 für den Kultur- und Sportbereich 

Vorlage: BV/2018/176 
12

   
 10. Anfragen und Hinweise 12
   
 11. Einwohnerfragestunde 
   
 11.1. Stadion 12
   
 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
  
 AV Mickelat eröffnet die Sitzung.  

 
Es werden einstimmig festgestellt: 

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung, 

b) die Beschlussfähigkeit, 

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn des Protokolls aufgeführt ist, mit der Änderung, 
dass der Tagesordnungspunkt „Kulturförderungsfonds 2018“ als neuer Tagesordnungs-
punkt 8 hinzugenommen wird.  

 
  
  
2 Genehmigung des Protokolls vom 07.05.2018 (Nr. 73) 
  
  
 Beschluss: 

 
Das Protokoll vom 07.05.2018 (Nr. 73) wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig  
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3 Bericht der Verwaltung 
  
  
3.1 Badepark und Hallenbad Bad Zwischenahn  

hier: Schließung des Badeparks und Saisoneröffnung im Hallenbad 
  
 Nach der Schließung des Badeparks am Sonntag, 09.09.2018, konnte das Hallenbad an 

der Humboldtstraße am Dienstag, 11.09.2018, wieder zu den bekannten Öffnungszeiten für 
die Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden. Für die Schulen war das Hallenbad bereits 
am Montag, 20.08.2018, geöffnet worden. Die Vereine und Gruppen (Dauernutzer) nutzen 
das Bad seit Montag, 10.09.2018, wieder zur Durchführung des Vereinsangebotes.  
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3.2 Saisonbericht Badepark Bad Zwischenahn  

hier: Badesaison 2018 
  
 In diesem Jahr hatte der Badepark vom 28.04.2018 bis 09.09.2018 (135 Tage) geöffnet. 

Nachfolgend sind die Besucherzahlen (ohne Schulen und Vereine) im Vergleich zu den 
Vorjahren aufgeführt:  
 

Monat 2014 2015 2016 2017 2018 

April  868 675 124 337 591 

Mai  8.478 5.497 8.612 10.157 18.942 

Juni 10.168 9.706 10.561 12.451 12.140 

Juli 19.283 15.330 13.752 10.582 29.008 

August  10.404 15.204 12.265 9.096 17.835 

September 3.102 2.266 8.391 1.880 2.814 

      

Gesamt  52.303 48.678 53.705 44.503 81.330 

      

Öffnungstage  141 141 139 135 135 

Öffnungsstunden  1.642 1.642 1.620 1.575 1.575 
 
Für die Freibadsaison 2018 hat die Gemeinde Bad Zwischenahn eine Kooperation mit der 
Firma Hansefit geschlossen. Das Unternehmen mit Sitz in Bremen ist ein Anbieter von  
Gesundheitsförderung im Rahmen eines präventiven Gesundheitsmanagements für Groß-
kunden (Unternehmen das sich dem Verbund angeschlossen hat). Es hat sich auf den 
elementaren Baustein „Firmenfitness“ spezialisiert und ein Netzwerk von Bädern, Gesund-
heitsstudios und Therapiezentren ins Leben gerufen, das von Mitarbeitern der Großkunden 
genutzt wird. Der Mitarbeiter des teilnehmenden Großkunden kann sich bei jeder teilneh-
menden Einrichtung (z. B. Badepark Bad Zwischenahn) kostenfrei einchecken und das 
dortige Angebot nutzen. Er zahlt für das vielfältige Angebot einen monatlichen Mitglieds-
betrag. Die Firma Hansefit rechnet mit dem Anbieter der jeweiligen Einrichtung den anfal-
lenden bzw. vergünstigten Einzeleintrittspreis ab. In dieser Freibadsaison konnten 974 Be-
suche (Hansefitmitgliedskarte) im Badepark verzeichnet werden. Die Abrechnung (3,15 €  
je Gast) mit dem Unternehmen Hansefit erfolgt monatlich. 
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3.3 Suppenküche Bad Zwischenahn 
  
 Auch in diesem Jahr wird die vorgenannte Organisation in den Wintermonaten den Ein-

gangsbereich (Halle) und den Gruppenraum im Badepark nutzen. 
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3.4 Badepark Bad Zwischenahn 

hier: Saisonkartenvorverkauf 
  
 Wie in den letzten Jahren werden zu Weihnachten wieder Saisonkarten und Saisonkarten-

gutscheine für die kommende Freibadsaison (Jahr 2019) verfügbar sein. Die Gutscheine 
oder die Dauerkarten sind bei der Gemeinde erhältlich.. Rechtzeitig vor Ostern 2019 wer-
den Saisonkartenvorverkaufstermine angeboten.  
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3.5 Freibadsaison 2019 
  
 In der Bädernachlese wird über die möglichen Öffnungstage für die Saison 2019 beraten. 

Das Freibad soll in der Zeit von Samstag, 27.04.2019, bis Sonntag, 08.09.2019, geöffnet 
werden. Insgesamt können so voraussichtlich 135 Öffnungstage verzeichnet werden.  
Das Hallenbad an der Humboldtstraße würde dann bis Freitag, 26.04.2019, für die Bade-
gäste (Öffentlichkeit) geöffnet bleiben. Nach Abschluss der Freibadsaison 2019 könnte  
die Hallenbadsaison 2019/2020 ab Dienstag, 10.09.2019, eingeläutet werden. 
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3.6 Schließung des Hallenbades in den Weihnachtsferien 
  
 Das Hallenbad Bad Zwischenahn bleibt von Montag, 24.12.2018, bis einschließlich  

Dienstag, 01.01.2019, geschlossen. Am Mittwoch, 02.01.2019, ist das Bad wieder zu  
den gewohnten Zeiten (Frühbaden) für die Badegäste geöffnet.  
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3.7 Schwimmkurse im Hallenbad 
  
 In diesem Jahr werden wieder Schwimmkurse im Hallenbad angeboten; das Babyschwim-

men (für Kinder von 6 Monaten bis 2 Jahren) und Kinderschwimmkurse (Seepferdchen). 
Der Babyschwimmkurs dauert 6 Wochen und findet montags und mittwochs statt. Der Kin-
derschwimmkurs umfasst insgesamt 15 Stunden, verteilt auf zwei Nachmittage in der Wo-
che. Am Ende des Kurses wird die Seepferdchenprüfung abgenommen. Ebenfalls wird in 
dieser Saison wieder ein Erwachsenenschwimmkurs angeboten. Erwachsene haben die 
Möglichkeit, das Schwimmen zu erlernen oder die vor langer Zeit erworbenen Kenntnisse 
wieder aufzufrischen. Die Anmeldung zu den Kursen kann direkt im Hallenbad vorgenom-
men werden. 
 
Darüber hinaus bietet das Bäderteam für die Schülerinnen und Schüler der Bad Zwische-
nahner Schulen einen "Bronze - Schwimmkurs" an. Der Kurs hat am 15.09.2018 begonnen 
und erstreckt sich über insgesamt 10 bis 12 Unterrichtsstunden. Das Kursangebot wird je-
weils Samstagsvormittags im Hallenbad durchgeführt. Insgesamt nehmen 24 Schülerinnen 
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und Schüler, aufgeteilt in zwei Gruppen, teil. Ziel des Kurses ist, dass die Teilnehmerinnen 
und Teilnehmer ihre Schwimmfähigkeiten (Seepferdchen) verbessern und ausbauen. Am 
Ende des Schwimmkurses werden die Schülerinnen und Schüler eine Schwimmprüfung 
ablegen. Nach erfolgreicher Abnahme wird der Deutsche Jugendschwimmpass bzw. das 
"Jugendschwimmabzeichen Bronze" ausgehändigt. 
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3.8 DLRG - Wachdienst am Woldsee 

hier: Abrechnung der Saison 2018 
  
 Die DLRG Ortsgruppe Bad Zwischenahn e. V. muss die Unterlagen zur Abrechnung der 

geleisteten Stunden Wachdienst am Woldsee noch vorlegen.  
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3.9 Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen 
  
 Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat im Jahr 2018 bisher folgende Zuschüsse aus der Bu-

chungsstelle 42.1.10.01.431800 „Zuweisungen und Zuschüsse für laufende Zwecke an 
übrige Bereiche“ für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen gewährt: 

 
Die maximale Sportförderung für die Anschaffung von Ehrenpreisen bei überregionalen 
Veranstaltungen beträgt 75,00 € pro Jahr/Verein.  
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3.10 Motorsportclub Bad Zwischenahn e. V.  

hier: Sandbahnrennen 
  
 Der Verein hat in diesem Jahr kein Sandbahnrennen durchgeführt. Nach Auskunft des  

Veranstalters müssen zunächst Arbeiten an der Bahn und an der Bande erfolgen, bevor der 
DMSB die Anlage für Rennveranstaltungen freigibt.  
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3.11 TuS Ofen e. V.  
hier: Herbstlauf 

  
 Auch in diesem Jahr wurde die traditionelle Veranstaltung am 03.10.2018 erfolgreich 

durchgeführt.  
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3.12 Allgemeine Sportförderung  

hier: Abrechnung von Maßnahmen 
  
 Die nachstehend aufgeführten Maßnahmen müssen noch abgerechnet werden:  

 
 TuS Ekern e. V.  

Erneuerung Ballfangzaun 
Zuwendungen aus dem Sportförderungsprogramm der Gemeinde und des Landkreises 
können vom Verein abgerufen werden. 

 TuS Ofen e. V. 
Erneuerung der Trinkwasserleitung und Fliesen in der Mehrzweckhalle 
Die Gemeinde kann für das Vorhaben eine Zuwendung aus dem Förderprogramm des 
Landkreises abfordern.  
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3.13 Antrag auf Sportförderung  

hier: TuS Ekern e. V. 
  
 Der TuS Ekern e. V. hat mitgeteilt, dass er für die Sanierung und Erweiterung seines Um-

kleidegebäudes einen Antrag auf Zuwendung aus Sportfördermitteln stellen möchte. Der 
Verein hat seinen Antrag jedoch noch nicht abschließend formuliert. Eine Umsetzung des 
Bauvorhabens ist für das Jahr 2020 geplant.  
 

- 40 -
  
  
3.14 Neuer Sportplatz Petersfehn 
  
 Der neue Sportplatz in Petersfehn ist fertiggestellt. Der Platz wurde an den TuS Petersfehn 

e. V. übergeben. Der Verein ist nun für die Pflege des Platzes zuständig. Im Frühjahr 2019 
soll eine Feierstunde zur offiziellen Übergabe des Sportplatzes stattfinden. 
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3.15 "bibliothek am meer" 

hier: Bibliothek mit Qualität und Siegel 
  
 Die „bibliothek am meer“ ist seit 2015 eine vom Nds. Ministerium für  Wissenschaft und 

Kultur ausgezeichnete „Bibliothek mit Qualität und Siegel“. Jetzt wurde die Rezertifizierung 
durchgeführt, mit dem Ergebnis, dass die „bibliothek am meer“ weiterhin die Qualitätsanfor-
derungen erfüllt und eine entsprechend qualitative Bibliotheksarbeit leistet. Das Siegel hat 
eine Gültigkeit von drei Jahren und kann danach erneut zertifiziert werden. 
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4 Vorstellung des VfL Bad Zwischenahn e. V. 

Vorlage: BV/2018/183 
  
 AV Mickelat übergibt das Wort an den im Raum anwesenden Vereinsvorsitzenden Herrn A. 

Nannen. Dieser berichtet über die einzelnen Angebote und Einrichtungen des VfL Bad Zwi-
schenahn e. V. 
 
Der VfL Bad Zwischenahn e. V. kann inzwischen auf 125 Jahre Vereinsgeschichte zurück-
blicken. Derzeit gehören dem Sportverein nach eigenen Angaben ca. 950 Mitglieder an. Auf 
der Sportanlage in Rostrup wird Fußballsport betrieben. Hier hat der Verein ein Vereins-
heim. Die sonstigen sportlichen Aktivitäten werden in den Sporthallen am Schulzentrum 
und im Hallenbad angeboten. Die Geschäftsstelle befindet sich ebenfalls dort. Der Verein 
bietet zurzeit folgende Sparten an: Badminton, Basketball, Fußball, Gesundheitssport, 
Handball, Jazztanz, Schwimmen/Aquajogging, Turnen/Turngruppen, Tanzen, Tischtennis 
und Volleyball (VSG Ammerland). 
 
Herr A. Nannen berichtet in seinen Ausführungen über die Risiken und Chancen eines 
Sportvereins. Hierbei werden unter anderem die Schwerpunkte Mitgliederrückgang, Ange-
botsbreite, Attraktivität, Modernität, Digitalisierung, Flexibilität, Spielgemeinschaften in der 
Vereinsarbeit erwähnt. Weiterhin hat sich der Sportverein Gedanken über die derzeitige 
und künftige Sportanlagensituation gemacht. Herr A. Nannen verdeutlicht den Anwesen-
den, dass für ihn der VfL Bad Zwischenahn e. V. ins Sportstadion gehöre. Auch der Verein 
als Gesamtes unterstützt diesen Standpunkt. Er weist abschließend noch auf die einzelnen 
Vor- und Nachteile der Sportanlagen am Standort Rostrup und Standort Stadion hin. 
 
AV Mickelat bedankt sich für den ausführlichen Vortrag von Herrn A. Nannen.  
 
FBL Fischer verweist auf Tagesordnungspunkt 5. In dem ein präziser Antrag zum Thema 
Sportstadion, mit welchem sich die Verwaltung schon lange beschäftigt, behandelt wird. 
Lösungsvorschläge zu dieser Thematik werden begrüßt.  
 
BM Dr. Schilling erklärt, dass viele Vereine, nicht nur Sportvereine sondern auch Schützen-
vereine und Feuerwehren, mit ähnlichen Problemen wie dem eben geschilderten Mitglie-
derrückgang zu kämpfen hätten. Hier sollte klar dem Trend „flexibler Angebote“ über Inter-
net, WhatsApp und sonstigen Medien gefolgt werden. Weiter berichtet er über die derzeiti-
ge Inanspruchnahme der Leichtathletikanlage im Stadion und dass die Anlage derzeit leider 
nicht voll ausgelastet sei. Abschließend teilt er mit, dass die Gemeinde Bad Zwischenahn in 
Rostrup sportplatztechnisch sehr gut aufgestellt sei. Bei den von Herrn A. Nannen geschil-
derten Anwohnerproblemen in Rostrup handelt es sich jedoch nicht um mehrere, sondern 
nur um einen Haushalt.  
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5 Verbesserung der Situation im Sportstadion Bad Zwischenahn 

hier: Anträge der SPD-Fraktion vom 22.08.2018 und 06.10.2018 
Vorlage: BV/2018/180 

  
 AM Dierks führt aus, dass das Sportstadion Bad Zwischenahn aus seiner Sicht derzeit nicht 

optimal genutzt werde. Die vom Vereinsvorsitzenden geschilderten langen Anfahrtswege 
zur Sportanlage Rostrup seien gerade im Winter nicht angenehm für die Jugendlichen. Dies 
könnte durch eine Umsiedlung des Vereins ins Stadion verbessert werden. Da sich der VfL 
Bad Zwischenahn e. V. jetzt eindeutig zum Stadion bekennt, sollte sich der Fachausschuss 
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nun auch mit dieser Thematik beschäftigen. Es sollten klare Arbeitsaufträge für die Verwal-
tung gemacht werden. Abschließend geht er auf die einzelnen Punkte und den Beschluss-
vorschlag des SPD-Antrags zur „Verbesserung der Stadionauslastung“ ein.  
 
AM Kellermann-Schmidt erkundigt sich beim VfL Bad Zwischenahn e. V. , ob für den ge-
wünschten Nutzungsrahmen tatsächlich drei Plätze erforderlich seien, nach den vorliegen-
den Planungen könnten am Standort nicht drei normgerechte Plätze realisiert werden. Er 
erklärt, dass eine Umlegung des vorhandenen Kirchweges nicht in Betracht käme. Aus  
seiner Sicht seien weitere Gespräche mit dem Eigentümer und den Vereinen (MSC und 
Tennisverein) zu führen. Es sollte auch kein Planer beauftragt werden, da die Pläne aus 
dem Jahr 2008 noch vorliegen. Er äußert weiter, dass bei einer Realisierung des Vorha-
bens Schwierigkeiten mit den Bewohnern in der angrenzenden Wohnbebauung zu erwar-
ten seien. 
 
AM Hullmann bittet um eine Statistik, wie sich die Mitgliederzahlen (Jugendliche und Er-
wachsene) der Sportvereine in den letzten Jahren entwickelt haben.  
 
Anmerkung der Protokollführerin: 
Die Bestanderhebung über die Mitgliedschaften in den einzelnen Sportvereinen wird dem 
Kultur- und Sportausschuss jährlich in der Frühjahrssitzung vorgelegt. 
 
 
AM Wassink führt aus, dass ein ähnliches Problem beim Stadion in Edewecht bestanden 
habe. Hier habe man sich entschieden, das Vereinsheim und die neuen Plätze weit ab  
von der Wohnbebauung zu installieren. Auf der abgängigen Sportanlage werde nun neue 
Wohnbebauung realisiert. Er weist darauf hin, dass im Umfeld des Sportstadions Bad  
Zwischenahn sieben Neubauten realisiert würden. Mit hoher Wahrscheinlichkeit sei mit 
Unstimmigkeiten in der Nachbarschaft zu rechnen.  
 
AM Cordes erklärt, dass die Wohnbebauung und eventuelle Probleme mit den Bewohnern 
keine Argumente seien. Bereits seit zehn Jahre diskutiere die Politik über das Thema  
„Stadion“, käme aber zu keinem Abschluss. Er äußert sich positiv über den Antrag der 
SPD, wobei er ihn nicht in allen Punkten teilen könnte. Auch die Darstellung vom VfL Bad 
Zwischenahn e. V. sei positiv zu bewerten.  
 
AM Keil erläutert die Sichtweise der GRÜNEN. Man sei dankbar für das Signal des VfL Bad 
Zwischenahn e. V.. Dies verdeutlicht noch einmal, dass eine Lösung gefunden werden 
muss. Die Visionen sind gut, aber noch nicht ausgereift. Die Verwaltung muss weitere  
Gespräche mit dem Eigentümer führen. Die Anwohnerproblematik (Neubauten im Umfeld 
des Stadions) wird als erhebliches Risiko gesehen.  
 
FBL Meyer erklärt, dass die neue Sportlärmschutzverordnung einiges im Sinne des Sports 
geregelt habe. Im Bereich des Sportstadions ist ein sogenanntes Mischgebiet (Gewerbe 
und Wohnen) ausgewiesen. Demnach sind weniger Beschwerden zu erwarten. In der  
Vergangenheit habe man bereits Gespräche mit dem Verpächter Herrn Bothe in verschie-
denster Art und Weise geführt.  
 
Es folgt eine kurze Diskussionsrunde in welcher der von der SPD Fraktion formulierter  
Antrag um zwei Punkte reduziert wird.  
 

 Nachstehend der überarbeitete und ergänzte Beschlussvorschlag:  
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Beschluss: 
 
1. Die Verwaltung ermittelt, ob seitens des VfL Bad Zwischenahn e. V. eine verbindliche 

Bereitschaft besteht, den Trainings- und Spielbetrieb der einzelnen Fußballmannschaf-
ten auf das „Stadiongelände“ in Eyhausen zu verlegen und die bisherige Spielstätte in 
Rostrup aufzulösen. Dabei ist insbesondere in Erfahrung zu bringen, unter welchen Vo-
raussetzungen dies erfolgen könnte (Anzahl der erforderlichen Plätze, Flutlichtanlagen, 
Vereinsheim usw.). 

 
2. Die Verwaltung klärt mit dem Verpächter/Eigentümer des „ehemaligen Verladegeländes 

Bruns“ (Flächen zwischen Umgehungsstraße und Eyhauser Allee), ob dieses Areal für 
eine Nutzung als Spiel- und Trainingsflächen in Betracht kommt. 

 
3. Ferner wird geprüft, ob und in welchem Umfang der MSC Bad Zwischenahn e. V. die 

Sandbahn künftig noch nutzen will.  
 
4. Beim Tennisverein Grün-Weiß e. V. wird angefragt, ob gegebenenfalls eine (gastrono-

mische) Kooperation mit dem VfL Bad Zwischenahn denkbar wäre.  
 
5. Hinsichtlich der gegenwärtig vom VfL Bad Zwischenahn e. V. genutzten Flächen in Rost-

rup wird verwaltungsseitig untersucht, ob und in welchem Umfang diese in Wohnbau-
grundstücke umgewandelt werden können. Des Weiteren wird grob kalkuliert, mit wel-
chen Erlösen die Gemeinde bei einer Ausweisung eines Bebauungsplanes rechnen 
kann. In diesem Zusammenhang führt die Verwaltung ebenfalls Gespräche mit dem 
Schützenverein Rostrup e. V. und erfragt dessen Interessen. 

 
Die Lärmsituation im Bereich des Stadions soll anhand aktueller Vorgaben noch einmal 
geprüft werden.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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6 Erweiterung der DLRG-Station in Rostrup 
Vorlage: BV/2018/174 

  
 AL Frau Wagenaar stellt den Antrag der DLRG Bad Zwischenahn e. V. vor.  

 
Nachdem unterschiedliche Fragen gestellt werden, wird der anwesende Vorsitzende der 
DLRG Bad Zwischenahn e. V., Herr Klar, zur Beantwortung hinzugebeten. Dieser erläutert, 
dass eine Erweiterung dringend erforderlich sei. Der Platzbedarf entstehe nicht ausschließ-
lich durch die Tauchergruppe. Die DLRG muss in den geplanten Räumlichkeiten Gerät-
schaften wie Rettungskajak, Bully und Hovercraft, die bislang an anderen Ort untergestellt 
wurden, unterbringen.  
 
BM Dr. Schilling ergänzt, dass die Verwaltung sich bewusst entschieden habe, den Antrag 
im Sportausschuss zu behandeln, weil aus anderen Fördertöpfen nur geringe Zuwendun-
gen zu erwarten seien.  
 
FBL Meyer führt aus, dass der geplante Anbau eine Größe von etwa 106 m² habe, wobei 
die Nutzfläche 95 m² betrage. Die Gesamtkosten in Höhe von 220.000 € enthalten rd. 
30.000 € für die Pflasterung der Außenfläche.  
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 Beschlussvorschlag: 
 
Der Erweiterung der DLRG-Station in Rostrup wird zugestimmt. Entsprechende Fördermög-
lichkeiten beim Landkreis Ammerland sind zu prüfen. 
 
 

 Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen 9 
Nein-Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 1 
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7 Antrag des Niedersächsischen Leichtathletik-Verbandes Kreis Ammerland-Friesland 
e. V.   
hier: Zuschuss für die Anschaffung einer mobilen Zeitmessanlage 
Vorlage: BV/2018/182 

  
 AM Dierks weist darauf hin, dass in der Beschlussvorlage im Sachverhalt die letzten beiden 

Sätze missverständlich formuliert waren. Er bittet um Richtigstellung der beiden Sätze so-
wie des Punktes „finanzielle Auswirkungen“.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Dem Antrag kann entsprochen werden, soweit die Gesamtfinanzierung gesichert ist.  
 

 Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen 9 
Nein-Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 1 
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8 Kulturförderungsfonds 2018 
hier: Antrag des Ortsbürgerverein Kayhauserfeld e. V. 
Vorlage: BV/2018/129 

  
 Die Beschlussvorlage wird von AL Frau Wagenaar vorgetragen.  

 
AM Frau Schwengels lobt die ehrenamtliche Tätigkeit des Vereins.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung gewährt für die Dauerausstellung von historischen Fotos im Dorfgemein-
schaftshaus einen Zuschuss aus den Kulturförderungsfonds 2018 in Höhe von 453,00 €.    
 

 Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen 8 
Nein-Stimmen 0 
Stimmenthaltungen 2 

-40-
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9 Haushalt 2019 für den Kultur- und Sportbereich 
Vorlage: BV/2018/176 

  
 AL Frau Wagenaar trägt die Beschlussvorlage vor. 

 
AM Frau Schwengels erkundigt sich, wo der Ansatz für die Toilettenanlagen des Dorfge-
meinschaftshauses Aschhausen aufgeführt sei. AL Wichelmann erklärt, dass die Mittel im 
Ergebnishaushalt über das Konto „Interne Leistungsverrechnungen“ (ILV) gebucht werden. 
 
Die einzelnen Haushaltspositionen werden angesprochen, wobei einzelne Fragen direkt 
geklärt werden. 
 
AM Frau Logemann erkundigt sich ob es möglich sei, künftig eine Liste der größeren Posi-
tionen, welche über die ILV gebucht werden zu bekommen. Um Baummaßnahmen einfa-
cher erkennen zu können.  
 

 Beschlussvorschlag: 
 
Der Kultur- und Sportausschuss empfiehlt, dem Entwurf des Kultur- und Sportetats zuzu-
stimmen.  
 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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10 Anfragen und Hinweise 
  
 Keine.  

 
  
  
11 Einwohnerfragestunde 
  
  
11.1 Stadion 
  
 Ein Einwohner bedankt sich bei den Ausschussmitgliedern, auch im Namen der UWG, für 

die positive Haltung zum Sportstadion Bad Zwischenahn.  
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AV Mickelat schließt die Sitzung. 
 
 
 
Mickelat Fischer Braaf  
Ausschussvorsitzender Fachbereichsleiter Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 

Veröffentlicht: Hauptamt 


